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MENSAJE DE LA PRESIDENTA  
 

Muy queridos socios y amigos de Uniapac, en especial de Uniapac Latam 
 
Los últimos tres años, como presidente de Uniapac Latam, fueron una gran experiencia de 
aprendizaje. 
 
Mucho que agradecer, primero a Dios, por esta oportunidad de servir por intermedio de UNIAPAC, 
después, a todos ustedes que estuvieron juntos en esta caminata. 
 
Mi abuelo decía que no hay que nombrar personas, para no olvidar a un ser querido, pero no puedo 
dejar de agradecer: 
 
Luis Bameule, quien, con su insistencia, me convenció para asumir la misión de conducir Uniapac 
Latam. 
 
Jorge, nuestro querido decano, inspiración de determinación, fuerza, coraje, justicia y quien hizo la 
promesa de organizar y escribir la historia de Uniapac Latam. 
 
A la Mesa Directiva que trabajó conmigo durante estos años, aceptando desafíos y haciendo aportes 
importantes. 
 
A los Presidentes, un regalo tener un equipo como este, siempre disponibles y atentos a la realidad 
de nuestra América Latina.  
 
¡¡¡A los Directores Ejecutivos, el Motor de UNIAPAC!!! Todos los 
meses juntos trabajando virtualmente para hacer realidad los proyectos. 
 
A los Socios que creyeron y con confianza participaron de los eventos y compartieron sus 
conocimientos para la construcción de una UNIAPAC Latam más visible y fuerte. 
 
Luego de la Pandemia, tuvimos la oportunidad de realizar el Congreso en Uruguay con la 
participación del Presidente de la República y de manera presencial vivir hermosos momentos, con 
abrazos, celebraciones y compartiendo excelentes presentaciones. 
 
Con la colaboración de ustedes muchos logros fueron posibles; cómo preparar el programa de 
Intercambio, que es una excelente oportunidad para ayudar a formar jóvenes con un propósito 
diferente, enfocado en el Bien Común y la sostenibilidad. 
 
Los Webinars “dos Asociaciones”; presentaciones de la Situación Política y Social de los Países de 
Uniapac Latam; Reuniones mensuales con la Mesa Directiva, reuniones con los Presidentes, 
reuniones con los directores ejecutivos, con Asesores Espirituales, con ex presidentes... todo eso 
formó una UNIAPAC Latinoamericana fuerte, donde la gente se conoce. 
 



 
 

Y para completar la misión, la creación y firma de los Estatutos de Uniapac para establecer el 
Estatuto Legal. 
 
Todo fue posible porque Dios estaba adelante abriendo el camino. Damos gracias al Señor. 
 
Manuel asume ahora la misión y juntos seguiremos con él en el propósito de colaborar para cambiar 
la cultura empresarial, en la búsqueda de una economía más fraterna, más distributiva, con un 
salario digno y que tenga a la persona en el centro de todas las actividades, sin olvidar la 
sostenibilidad del planeta. 
 
Que la celebración principal de la Navidad sea el nacimiento del Salvador, que la familia se reúna en 
el pesebre en oración para dar gracias y pedir Luz y bendiciones para el año 2024. 
 
Felices Fiestas! 
 
Muchas gracias y un fraterno saludo a cada uno de ustedes,   
 
Gigi Cavalieri 
Brasil - 18 de Diciembre 2023 
 

 

 

  



 
 

ESTATUTO DE UNIAPAC LATINOAMERICANA 
 

Estimada Familia UNIAPAC Latinoamericana: 

En el 12/12 bajo la protección de Nuestra Señora de Guadalupe, en la ciudad de Montevideo, fue 

firmado el Estatuto de Uniapac Latinoamericana. Fueron años de estudio y mucho trabajo.  

Con la colaboración de la Mesa Directiva, Andrea y de los competentes profesionales, logramos 

finalizar los Estatutos. 

Nuestro agradecimiento especial a Jorge Costa y Luis Miguel Bameule, ambos firmantes como 

persona física, y a Fernando Rachetti, Marcelo Scavuzzo y Marcos Aguiar, Rosario González 

Stewart, Guillermo Garrone y Martín Carriquiry, quienes firmaron en representación de nuestras 

Asociaciones de U. Latinoamericana, en esta época tan llena de actividades, y de todas maneras 

aceptaron venir hasta la sede de ACDE para firmar el Estatuto.  

El Estatuto está en proceso de aprobación del Ministerio de Educación y Cultura y como el mundo 

es muy dinámico, siempre está abierto a los cambios que sean necesarios. 

Fue un hito importante para Uniapac.  

La Asociación ahora tiene cuerpo y alma, antes sólo tenía alma.  

De esta manera cerramos el año de 2023 con la documentación en orden, de acuerdo con las leyes 

y del “compliance”. 

 

Luis M. Bameule, Marcos Aguiar, Martín Carriquiry, Marcelo Scavuzzo, Rosario González Stewart, Gigi Cavalieri, Jorge 

Costa, Fernando Rachetti, Guillermo Garrone, Andrea Viñoles, Esc. Estefanía Barros. 

 



 
 

 

  

Gigi Cavalieri, Guillermo Garrone, Rosario González S.,  Marcelo Scavuzzo, Jorge Costa, Juan Vaquer, Luis M.  
Ruben Casavalle, Marcos Aguiar.  Bameule, Martin Carriquiry, Fernando Rachetti. 
  

   



 
 

 

ACDE ARGENTINA  
 

1.Argenthink | 32° Jornada Anual ACDE Joven: “Jóvenes en busca de Paz. Construyendo 

armonía en nuestro interior, a nuestro alrededor y en nuestro país”  

 

El 19 de octubre unos 150 representantes de la nueva generación de empresarios, emprendedores 

y trabajadores del sector privado debatieron bajo el lema “Jóvenes en busca de Paz: construyendo 

armonía en nuestro interior, a nuestro alrededor y en nuestro país”.  

En el encuentro, empresarios como Verónica Andreani y Martín Cabrales, pensadores como Enrique 

Guiraud y Bernardo Bárcena, dirigentes de ACDE como su presidente Silvia Bulla y su directora 

ejecutiva, Ana Pico, y jóvenes líderes como Roque Romano y Matías Lanz, dieron testimonio de 

cómo la vida en Cristo y la fe en Dios eran la base para superar momentos de crisis como los que 

nos toca transitar en Argentina, en un contexto de guerra y violencia que pone en riesgo la paz 

mundial. 

“Vinimos a hablar de paz, de futuro y de esperanza. Buscamos coherencia entre lo que somos en 

nuestra vida espiritual y laboral y por eso buscamos que los valores estén en el centro”, planteó 

Roque Romano, presidente del Grupo Joven de ACDE, en la apertura del evento que se realizó en el 

auditorio Plaza Galicia, de la ciudad de Buenos Aires.  

En tanto, Matías Lanz, presidente del encuentro, dijo: “Nos damos cuenta de que la paz tenemos 

que construirla, en nuestro metro cuadrado. Queremos encontrar esos momentos que en realidad 

son oportunidades para construir paz, en las empresas, en nuestras familias.” “Nuestros jóvenes 

nos proponen un tema que es universal y urgente: LA PAZ”, completó Ana Pico, directora ejecutiva 

de la entidad, quien además abogó por la resolución pacífica de los conflictos que enfrentan nuestro 

país y el mundo. 

 

 



 
 

 

 

 

 

Luego, compartieron panel los empresarios Verónica Andreani y Martín Cabrales, quienes relataron 

sus experiencias atravesando momentos difíciles a lo largo de sus carreras como responsables de 

sus empresas. “En medio de la crisis de 2001, lo que desvelaba a mi padre era no tocar la nómina 

de personal. Él quería que su gente estuviera bien y sacrificamos un montón de cosas para no tocar 

a la gente. Ahí entendí la responsabilidad que tenemos como empresarios”, recordó Andreani y 

planteó: “En momentos como este, quienes tenemos fe sabemos que tenemos que ponernos en los 

zapatos del otro: dialogar con la gente y entendernos. Tengan fe, crean. Todos podemos hacer cosas 

maravillosas. Nunca dejen de creer en ustedes mismos.”  

Cabrales, en tanto, destacó: “Los argentinos estamos muy acostumbrados a las crisis. Los 

empresarios debemos tener los pies sobre la tierra, pero siempre con una mirada optimista en el 

mediano y largo plazo”, y agregó: “Lo que viene es mucho mejor que lo que pasó y los jóvenes van 



 
 

a ser mucho mejores que nosotros. No tenemos que tener vergüenza en decir que los empresarios 

creamos riqueza, porque de ahí viene el poder cumplir con nuestra primera responsabilidad social, 

que es crear trabajo.” 

Luego del panel, Nieves Belic, socia de ACDE, recordó la figura del empresario argentino Enrique 

Shaw, el venerable Siervo de Dios, fundador de ACDE, cuya figura inspira a miles de hombres y 

mujeres de empresa alrededor del mundo. “Enrique Shaw tenía visión: a los 20 años dijo que quería 

ir hacia Dios. Pero no despreciaba lo material, al igual que en la Parábola de los Talentos, sabía 

administrar bien”, dijo y concluyó: “Enrique nos invita a la hiperconexión con Dios, anclados en el 

trabajo y en la familia.” 

Más tarde, los expertos en liderazgo Enrique Guiraud y Bernardo Bárcena ofrecieron ideas y 

estrategias a los jóvenes para poder compatibilizar con éxito las exigencias del mundo del trabajo y 

las aspiraciones personales y familiares, tras lo cual los asistentes trabajaron dinámicas conjuntas 

para visualizar esos conceptos. 

El cierre estuvo a cargo de la presidente de ACDE, Silvia Bulla, quien en un emotivo diálogo con los 

jóvenes organizadores de la Jornada contó su experiencia y planteó su mirada sobre cómo encarar 

los desafíos que se presentan a quienes desean compatibilizar sus carreras profesionales con una 

vida espiritual y familiar plena: “Debemos pensarnos como constructores de paz tenemos que 

bucear en nuestro interior y comprender para qué estamos aquí, por qué Dios nos puso en este 

lugar”, dijo y planteó: “Ponemos nuestro esfuerzo para sostener el rol fundamental que tienen las 

empresas: mantenerse vivas, con estructuras más justas e inclusivas para lograr el desarrollo de las 

personas a través del trabajo.” 

 

Conocé más: argenthink.com.ar 

Videos de los paneles: acá 

Galería de fotos: acá 

 

  

https://youtu.be/jdfIpgmayJo
https://youtu.be/jdfIpgmayJo
https://argenthink.com.ar/
https://argenthink.com.ar/videos.html
https://argenthink.com.ar/galeria.html
https://argenthink.com.ar/galeria.html


 
 

2.Ceremonia de entrega del Premio ACDE Enrique Shaw | 14° Edición 

 

 

El 22 de noviembre ACDE presentó a los ganadores de la 14° Edición del Premio ACDE Enrique Shaw 

“Hacia una empresa con rostro humano”. Se trata del reconocimiento a aquellas organizaciones 

que, a través de un esfuerzo sostenido, implementan programas y políticas que generan un fuerte 

impacto social positivo en la comunidad. En la categoría Grandes Empresas, el jurado otorgó el 

primer premio a Pampa Energía y Fundación Pampa por su proyecto de capacitación técnica y 

prácticas profesionales en energías renovables y eficiencia energética para jóvenes “Un puente 

hacia el futuro”, en el que participan los colaboradores de la empresa. Según destacó la gerenta de 

RSE de Pampa Energía, Mariana Corti, más del 80% de los jóvenes que participaron respondieron 

que, gracias a esta iniciativa, pudieron definir su futuro laboral. Las actividades que desarrolla son 

talleres de primer empleo, cursos, prácticas profesionales y pasantías en plantas. El segundo lugar 

fue para la Bodega Trivento de Mendoza, con el proyecto educativo “Vientos de oportunidad”, un 

plan que tiene por objetivo la finalización de estudios secundarios y otorgamiento de becas para 

estudios universitarios para sus colaboradores y la comunidad donde se desenvuelve. La mención 

especial fue para el Grupo Sancor Seguros con su “Espacio de Diálogo Interreligioso (EDI)” en 

Sunchales, Santa Fe, que construye puentes como garantía de convivencia y la resolución pacífica 

de conflictos en la comunidad: es un símbolo de respeto a la diversidad. 

 

 



 
 

 

 

Silvia Bulla, presidente de ACDE agradeció a las 45 empresas que participaron con sus proyectos. 

“Desde 1989 en ACDE reconocemos a las empresas que, siguiendo la visión de nuestro fundador 

Enrique Shaw, entienden que la actividad corporativa no termina en el cuadro de resultados. Y por 

eso, buscamos reconocer proyectos que hacen una diferencia en la comunidad, premiar iniciativas 

que tienen como propósito central fomentar la adopción de estilos de gestión empresarial que 

contribuyan al afianzamiento de valores humanos, sociales y ambientales en la comunidad 

empresarial”, dijo. Y en ese sentido, la presidente de ACDE señaló: “creemos, con el Papa Francisco, 

que la crisis ambiental es antes que nada una crisis social y que el grito de la tierra es el mismo grito 

de los pobres, tantos y lamentablemente tan numerosos en la dura realidad argentina. Por eso, 

creemos que valorar y reconocer públicamente a las empresas que se involucran en el cuidado, de 

nuestra casa común, es una forma concreta de trabajar contra la pobreza.” 

En la categoría Empresa PyME, Azucena Luna recibió el primer premio por la catamarqueña 

Hidroper, con su proyecto “La Higuera, Nutriente Productivo”, una iniciativa para desarrollar 

comunidades rurales a partir de la preservación de higueras centenarias para su producción. El 

segundo lugar lo ocupó Resiliencia SGR, con el proyecto presentado por Andrea Grobocopatel, de 



 
 

Carlos Casares, que tiene como objetivo principal lograr la inclusión financiera a las Micro, Pequeñas 

y Medianas empresas a través del otorgamiento de avales para facilitar el acceso al mercado 

financiero en las mejores condiciones, a través de bancos, mercado de capitales y proveedores.   

En esta edición, el jurado estuvo integrado por: Silvia Bulla (Presidente de ACDE), Carolina Dams 

(Decana de la Escuela de Negocios de la Universidad Austral), Daniel Díaz (Asesor Doctrinal de 

ACDE), Carlos March (Director de Comunicación Estratégica de Avina), Santiago Mignone (Socio a 

cargo de PWC Latam), Silvia Naishtat (Editora de Economía y Negocios de Clarín), Rosana Negrini 

(Presidente de Agrometal), Carlos Newland (Decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la 

UCA), Daniel Pomerantz (Director Ejecutivo AMIA) y Silvia Stang (Editora de Economía de La Nación). 

 

Mirá el video: acá 

 

3.Encuentro: Fe y política en primera persona 

El 16 de noviembre ACDE Argentina y ACE Ecuador organizaron un encuentro virtual en el que 

participaron Gabriela Michetti, ex Vicepresidente de Argentina, y María Alejandra Muñoz Seminario, 

ex Vicepresidente de Ecuador. En una conversación moderada por Tristán Rodríguez Loredo, socio 

de ACDE y editor de Portal Empresa, compartieron sus testimonios acerca de cómo vivir la fe y los 

valores cristianos en el ámbito político. 

 

Mirá el video: acá 

 

4. Portal Empresa 

Plataforma digital de la Revista EMPRESA. Es un espacio de reflexión, consulta y formación dirigido 

especialmente a los sectores empresariales y tomadores de decisión. 

Compartimos algunas notas: 

Fija tu mirada en Jesús | 11 de agosto de 2023. Por Pedro Sarasaqueta 

¿Cómo puede la esperanza motorizar la acción en medio de la frustración y la decepción? | 9 de 

octubre de 2023. Por Natalia Weisz 

Ética política, ética del político | 18 de octubre de 2023. Por Vincenzo Putignano 

Vacío, vaciamiento, vaciarse | 29 de noviembre de 2023. Por María Marta Preziosa 

 

Más información: http://empresa.org.ar/ 

https://youtu.be/mfDF8UJA0FY
https://youtu.be/YHnps1u_r9Q
https://empresa.org.ar/2023/fija-tu-mirada-en-jesus/
https://empresa.org.ar/2023/como-puede-la-esperanza-motorizar-la-accion-en-medio-de-la-frustracion-y-la-decepcion/
https://empresa.org.ar/2023/etica-politica-etica-del-politico/
https://empresa.org.ar/2023/vacio-vaciamiento-vaciarse/
http://empresa.org.ar/


 
 

ACDE URUGUAY 
 

¡Cumplimos 71 años!  

 

Fue un evento verdaderamente especial de encuentro y celebración que fortalece aún más los 

lazos de nuestra comunidad. La presencia y participación de nuestros socios fueron el testimonio 

de la solidaridad y el compromiso que caracterizan a ACDE. 

 

En esta ocasión tan significativa, quisimos expresar un reconocimiento especial a tres empresas 

extraordinarias que han sido pilares fundamentales de ACDE durante más de 40 años: OROFINO 

S.A. - Introductora Slender, SACEEM y SAGRIN. Su compromiso y apoyo continuo han sido 

esenciales en nuestro viaje, contribuyendo significativamente a la construcción y fortalecimiento 

de la comunidad empresarial que somos hoy. 

 

Extendemos nuestro agradecimiento a todos los que han sido parte de esta maravillosa 

trayectoria, ya sea desde el principio o incorporándose más recientemente. Cada uno ha 

desempeñado un papel fundamental en el crecimiento y éxito de ACDE. 

 

¡Sigamos avanzando juntos hacia un futuro lleno de logros y colaboración!  

 

 



 
 

ACDE fortalece vínculos empresariales en el interior del país. 

 

En una jornada cargada de significado y oportunidades, ACDE llevó su propuesta al Departamento 

de Florida, apoyados por el Sr. José Arocena, encontrándose con empresarios y empresarias ávidos 

por fortalecer sus habilidades y contribuir al desarrollo de sus negocios. En esta oportunidad el 

Ing. Guillermo Garrone, ex Presidente de ACDE, realizó una charla titulada “Mejores empresarios, 

mejor país”.  

Asimismo, se llevó también la propuesta al departamento de Soriano, a la ciudad de Mercedes. 

Aquí, apoyados por el Dr. Francisco Algorta, se realizó la presentación de la asociación y en esta 

ocasión la Ing. Karina Santo, socia fundadora y directora de las empresas K2B, GXVision y GeneXus 

Consulting realizó una presentación sobre “La revolución tecnológica y su impacto en el trabajo. 

Oportunidades y desafíos”. 

Finalizadas las correspondientes presentaciones, se le entregó al Sr. Arocena y al Dr. Algorta, unas 

placas reconociendo su calidad de “cónsules” de ACDE en sus ciudades.  

 

 

 

 

 

 



 
 

 

Proyecto Liberados 

Visita al polo industrial de la Unidad N° 4 (ex COMCAR) 

En el marco del proyecto Liberados algunas empresas socias visitaron este Polo Industrial que 

permitió el mayor involucramiento con este proyecto. Aquí se ofrecen talleres de herrería y 

carpintería, hay una sede de la Universidad de la República (UdelaR) y programas de enseñanza 

primaria y secundaria. Los reclusos que están en esta etapa final de su condena viven en una 

comunidad, no en celdas, y disfrutan de espacios verdes y la oportunidad de aprender habilidades 

que pueden ser valiosas en su reintegración a la sociedad.  

ACDE está comprometida en contribuir a la reinserción sostenible de personas privadas de 

libertad, y esta visita fue un emocionante paso en esa dirección.  

Nos complace contarles también que Manpower, una de las empresas socias de ACDE, se ha unido 

a una iniciativa valiosa en colaboración con INEFOP y DINALI. El proyecto "Derribando Estigmas" 

tiene como objetivo fundamental facilitar la inserción laboral de personas que han sido liberadas 

del sistema penitenciario. 

 

 

 

 



 
 

 

Caminos compartidos, crecimiento sostenido: Experiencias desde dentro de los Grupos de 

Actividad Dinámica Empresarial (GADE) 

 
 

En el mundo empresarial, donde las decisiones estratégicas y los desafíos son constantes, la 

soledad puede ser una carga pesada. Para muchos empresarios, encontrar un espacio donde 

compartir experiencias, recibir consejos y establecer vínculos es crucial. Este es el objetivo 

fundamental de los Grupos GADE de ACDE, donde empresarios de diferentes sectores se reúnen 

para explorar y fortalecer sus empresas.  

Actualmente funcionan 5 grupos que cuentan entre 6 y 7 integrantes cada uno, acompañados por 

un empresario senior que actúa como facilitador del grupo.  

  



 
 

 

Grupos de Reflexión Empresarial 

En el mes de agosto se realizó la jornada anual de 

formación y reflexión convocada por este programa y 

dirigida a todos los socios y cónyuges. El tema propuesto 

fue “Nuestros valores en acción” y se contó con la guía del 

Asesor Doctrinal P. Marcelo Coppett sj. Esta actividad se 

realizó en las instalaciones del Centro de Espiritualidad 

Manresa.  

 

 

  



 
 

ACE GUAYAQUIL - ECUADOR 
AGOSTO 

CONVERSATORIO ENTRE MONS. CABRERA Y JUAN CARLOS HOLGUIN 

 

Siguiendo nuestra tradición, tuvimos el honor de invitar a Mons. Cabrera, Arzobispo de Guayaquil, 

a compartir una reflexión conjunta con Juan Carlos Holguín, desde las perspectivas de la Iglesia y 

un empresario, respectivamente. Este encuentro se llevó a cabo en anticipación a las elecciones, 

abordando la temática de cómo elegir con un corazón cristiano, destacando la importancia del 

bien común y colocando a la persona en el centro de nuestras decisiones. 

El evento, que se realizó de manera presencial, brindó a todos los asistentes la oportunidad no 

solo de escuchar, sino también de compartir y plantear sus inquietudes tanto a Monseñor Cabrera 

como a Juan Carlos Holguín. Fue un momento en el que la serenidad expresada por ambos 

oradores actuó como un bálsamo, proporcionando un alivio bienvenido en un periodo de 

incertidumbre tan cercano a las elecciones 

 

SEPTIEMBRE 

Carmen Sánchez Laulhé fue la destacada invitada a nuestro Encuentro Empresarial a través de la 

plataforma Zoom. Antes de las elecciones, ofreció un análisis detallado de los posibles escenarios 

que podrían surgir en caso de victoria de uno u otro candidato. Con su experiencia como Directora 

en ATREVIA, presentó de manera gráfica las posibilidades de cada candidato, el panorama que 

enfrentarían y las acciones que podrían tomar en caso de acceder a la Presidencia. 



 
 

Carmen Sánchez L., dotada de un notable carisma y profundo conocimiento del tema, ilustró la 

realidad y las probabilidades de éxito de cada candidato mediante cifras concretas. Este evento 

resultó sumamente esclarecedor para los asistentes en un momento crucial previo a las 

elecciones, brindándoles una perspectiva informada sobre el panorama político y sus posibles 

implicaciones en el ámbito empresarial. 

 

 

OCTUBRE 

Aprovechando los resultados de las elecciones, tuvimos el honor de contar con la participación de 

Gabriela Calderón de Burgos, quien compartió su perspicaz opinión sobre "Qué se espera de los 

líderes empresariales en este periodo de transición". Su análisis objetivo se centró en el nuevo 

Presidente y las posibles acciones que podría emprender ante el actual panorama. El objetivo fue 



 
 

obtener una visión positiva y explorar las contribuciones que, como empresarios, podríamos 

realizar para favorecer el desarrollo de nuestro país. Este enriquecedor evento tuvo lugar el 25 de 

octubre a través de la plataforma Zoom y contó con una notable acogida. 

 

 

 

NOVIEMBRE 

ENCUENTRO DE DOS ASOCIACIONES 

En el marco de la colaboración entre dos asociaciones de UNIAPAC, llevamos a cabo un 

enriquecedor conversatorio en conjunto con ACDE, Argentina y ACE Ecuador. Este evento contó 

con la participación de dos mujeres destacadas que han ocupado el cargo de Vicepresidente en 

sus respectivos países: Gabriela Michetti y Ma. Alejandra Muñoz. Ambas compartieron sus 



 
 

experiencias, testimonios sobre su trayectoria hasta alcanzar la Vicepresidencia, así como las 

motivaciones que las impulsaron. Además, reflexionaron sobre cómo enfrentaron diversas 

situaciones y promovieron iniciativas positivas, todo ello desde la perspectiva única de la política y 

la fe en primera persona. 

 

 

 

CELAM 

Durante la primera quincena de noviembre participamos en el XV Simposio de Uniapac y el 

Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño (CELAM) en Brasilia.  Con la participación de 16 

países, el evento se centró en el tema "Obispos y Empresarios frente a los desafíos de América 

Latina" por Nuevos Caminos de Paz, aplicando la escucha, el diálogo y el encuentro, inspirado en la 

dinámica del reciente Sínodo en Roma. 



 
 

El poder participar permitió participar en mesas de trabajo, facilitando la escucha activa, el diálogo 

constructivo y la síntesis de ideas para llegar a consensos prácticos. La colaboración en la 

elaboración de un documento declaratorio es valiosa, ya que no solo expone lo trabajado, sino 

que también propone acciones concretas aplicables en las asociaciones participantes. Se destacó 

la importancia del trabajo por la paz, la búsqueda del bien común y la unión por la justicia social. 

Además de contribuir al documento final, la experiencia brindó la oportunidad de establecer 

diálogos con colegas de toda Latinoamérica, aprender de sus trayectorias y compartir ideas para 

proyectos conjuntos con el objetivo común de evangelizar desde la empresa, priorizando la 

persona y teniendo el bien común como horizonte. Es evidente que este simposio fue una 

plataforma significativa para el intercambio constructivo y la colaboración en pro de un impacto 

positivo en la región.  

 

JORNADA DE ADVIENTO 

La Jornada de Adviento, celebrada el pasado sábado 25 de noviembre de 9h30 am a 13h00, fue un 

encuentro enriquecedor y espiritual que nos dejó gratos momentos de reflexión y comunión. 

La jornada inició con una conmovedora misa dirigida por el Padre Mauricio, estableciendo un 

ambiente propicio para la conexión espiritual y la preparación para la temporada navideña. 

Después de un breve refrigerio, continuamos con una inspiradora charla ofrecida por Erwin 

Ronquillo, quien compartió valiosas experiencias derivadas de su participación en la Secretaría 

Técnica del Plan "Toda Una Vida". Su relato nos brindó una perspectiva única sobre el compromiso 

social y las acciones transformadoras. 



 
 

El Padre Mauricio compartió una breve reflexión sobre el significado del Adviento, recordándonos 

la importancia de este tiempo de preparación espiritual. 

Posteriormente, Isabel tomó la palabra, invitando a dos de los participantes a compartir cómo 

viven y aplican el espíritu del Adviento en sus empresas. Esta parte de la jornada permitió un 

intercambio valioso de vivencias y enfoques, enriqueciendo la comprensión colectiva del 

significado de esta temporada especial. 

La jornada concluyó con un momento de confraternización en torno a un ceviche, fortaleciendo 

los lazos comunitarios y cerrando la jornada con gratitud. Agradecemos especialmente a la 

Hacienda de Isabel por acogernos y por su compromiso continuo con el cuidado de nuestra casa 

común. 

Esta Jornada de Adviento fue más que un evento; fue una oportunidad para profundizar en 

nuestra espiritualidad, compartir experiencias significativas y fortalecer la comunidad en este 

tiempo tan especial del año. ¡Agradecemos a todos por su participación y esperamos seguir 

compartiendo momentos como estos en el futuro! 

 

 

 



 
 

ADCE BRASIL 
 

A entidade foi legalizada em 08/08/2023, com novo Estatuto e nova composição dos órgãos de 

governança: Assembleia Geral; Conselho de Administração e Diretoria. As Regionais fundadoras 

são: São Paulo, Sorocaba, Rio Grande do Sul, Porto Alegre, Caxias do Sul, Minas Gerais, Brasília e 

Sergipe.  

Reuniões da ADCE-BR: realizadas mensalmente e de forma virtual.  

Curso DSI – de 16/08 a 06/09 com aulas ministradas por Frei Rogério Soares, o curso aconteceu de 

forma online https://www.youtube.com/watch?v=Yg0qqqYEdyA; 

https://www.youtube.com/watch?v=P4LmQDzCyok;  

https://www.youtube.com/watch?v=mDyh981x9m0; 

https://www.youtube.com/watch?v=G7RhRzm-iHs 

 

  

A ADCE Brasil participou, em Curitiba, nos dias 17, 18 e 19 de outubro, do 3º Congresso Brasileiro 

de Humanismo Solidário na Ciência, promovido pela Sociedade Brasileira de Cientistas Católicos e 

pela PUC Paraná. O diretor-executivo da ADCE Brasil, Lúcio Machado palestrou sobre "Uma leitura 

das ESG a partir da Doutrina Social da Igreja". O evento contou com a participação de professores 

universitários, cientistas de diversas áreas do conhecimento, padres e bispos de todo o país. Na 

oportunidade, foi iniciado os preparativos da implantação da regional da ADCE na cidade de 

Curitiba.  

 

https://www.youtube.com/watch?v=G7RhRzm-iHs


 
 

 

ADCE - Brasília  

No segundo semestre se dedicou a organização do XV Simpósio CELAM UNIAPAC-LA que foi 

realizado de 09 a 11 de novembro em Brasília.  

Com a presença de mais de 150 participantes e com toda dedicação e atenção, João Carlos de 

Almeida, presidente da regional, com sua esposa Marília e os diretores que completam seu “time” 

de apoio o evento aconteceu de forma brilhante.  

 

  

 



 
 

ADCE - Rio de Janeiro  

Simpósio “Tecnologia a serviço da Humanidade – quem está a serviço de quem?” realizado em 

parceria com PUC-Rio. Foram ministradas palestras online, durante 5 semanas que podem ser 

assistidas acessando aqui https://doutrinasocial.com.br/gravacao/  

     

ADCE-Tubarão  

Em 19/09 sob a liderança de Valter Effeting, realizou seu primeiro webinar online com o tema O 

empreendedor e os Valores Cristãos  

 

ADCE-SP Núcleo Sorocaba:  

II Fórum ADCE em parceria com a UNISO Sorocaba – Sob a liderança de Regina Carvajal, o evento 

foi realizado em 31/08 com o tema “Sorocaba na visão do Empreendedor’. Acesse aqui para 

assistir o fórum https://youtu.be/fzgOK-MF2Hs  

Em 30/11 realizou a palestra com Dr. Vinícius Camargo da Silva sobre Sucessão nas Empresas 

Familiares https://www.youtube.com/watch?v=vrGat57ajew  

 

https://doutrinasocial.com.br/gravacao/
https://www.youtube.com/watch?v=vrGat57ajew


 
 

 

ADCE – Campinas  

Em 15/09, Adalberto Lollato, Gigi Cavalieri, Pe. Valdeir Goulart e Ulrico Barini foram convidados e 

compareceram ao lançamento da ADCE-Campinas, que tem em sua liderança, Paulo Roberto 

Toledo Corrêa. Almir Pazziannoto Pinto não pode realizar a palestra por motivo de saúde, tendo 

sido substituído pelo Prof. Marins. Em 30/10 a palestra foi do Prof. Luiz Marins com o tema “10 

Caraterísticas que todos os líderes têm em comum”.  

 

 

 

 

 

ADCE - São Paulo  

CAFÉS DA MANHÃ:  

10/08: tema: Perdão – Palestrante: Gustavo G. Boog, Engenheiro, Mestre em Administração de 

Empresas e acadêmico de Psicologia https://youtu.be/xFczHEFe5LY  

13/09: tema: Empresas Familiares – Palestrante: Eduardo J. Valério – Presidente Executivo do 

Grupo JValério, https://youtu.be/fJpLExlRoSI  

16/10: tema: Princípios e Valores Cristãos na Gestão Pública – Palestrante Ricardo Luiz Reis Nunes 

– Por conflito de agenda o Prefeito Ricardo Nunes não pode comparecer e o Secretário Enrico, 

gentilmente se dispôs a fazer a palestra que pode ser conferida aqui 

https://youtu.be/vPSmBzpykdA  

 

https://youtu.be/vPSmBzpykdA


 
 

   

 

Reuniões de Diretoria Executiva realizadas mensalmente e no formato híbrido. As reuniões 

conjuntas com o Conselho Deliberativo e Fiscal continuam trimestrais e no mesmo formato da 

reunião da diretoria executiva  

Programa Empresa com Valores: Alguns grupos continuam a reunir quinzenalmente de forma 

virtual e em processo de reativação dos grupos que estavam parados.  

Em 21/11 Adalberto Lollato, Gigi Cavalieri, Marcos Velletri, Pe. Valdeir Goulart e Ulrico Barini 

visitaram Dom Devair Araujo, Bispo Diocesano de Piracicaba, interior de São Paulo para apresentar 

a ADCE e na expectativa de expandir novo núcleo da ADCE no interior do estado.  

 

 

ADCE Regional Minas Gerais  

O Fim de Tarde ADCE aconteceu em de 07 de agosto com palestra de Carlos Viana, em 04 de 

setembro com palestra do Prof. Ricardo Abdala, em 04 de outubro com palestra do Pe. Luis 

Henrique Eloy e Silva  

 

 



 
 

O Café com Fé aconteceu em 25/08 no Grupo Asamar, em 27/10 foi realizado na Capela do 

Santuário Nossa Senhora de Fátima, em no 24/11 no Centro Esportivo Henrique Bertholino. 

  

 

 

 

ADCE Caxias do Sul  

Projeto Mãos que Ajudam – realizado mensalmente  

Encontro Liderança com Valores – compartilhando o conhecimento – evento realizado no mês de 

outubro com o tema: Case Florence – Terceira Geração  

 

 

 

Em 10/11 foi realizada a posse da nova diretoria para a gestão 2024, quando Alex Tonitetto deixa 

o cargo e quem assume a liderança é Janete de Oliveira Buniatti. Em seguida, aconteceu a 

homenagem ao dirigente Cristão do ano  

 



 
 

 

 

Encontro de Reflexão - a edição de nº 86 foi realizada nos dias 29 e 30 de setembro e 01 de 

outubro. 

  

 

 

ADCE-Porto Alegre  

O Papo Amigo de 24/08 contou com a palestra de Francisco Lumertz, presidente da regional que 

falou sobre como lidar com o stress “Stresstegy Novas Tecnologias (mindset, mindfulness), em 

26/10 a palestra foi do vereador Ramiro Rosário que falou sobre “Papel do Cristão Político no 

Cenário Atual”, em 09/11 a palestra foi de Giovanni Tumelero e Lucas Baldisserotto que falaram 

sobre “Transformações na Era Digital e em 23/11 a palestra foi de Iris Helena Medeiros Nogueira e 

Evilásio Teixeira que falaram sobre “Compromisso das Instituições com o Desenvolvimento do 

Estado” . 

 

    



 
 

 

 

Em 03/09 foi realizada a 3ª Caminhada pela Vida que contou com vários participantes. 

  

 

 

ADCE-Sergipe  

Em 08/08 Aconteceu o Momento ADCE com palestra de Josias Nunes 

Peixoto que falou sobre “Empresa de Sucesso Investe no Social. Em 

17/11 o tema foi “Saber Viver”  

 

 

 

ADCE-Brasil – Jovem  

Gerando Conexões é organizado pela a ADCE Jovem que em 25/09 realizou Katherine Earhart para 

falar sobre “Oportunidades para Empreendedores nos Estados Unidos. 

 



 
 

AEC COLOMBIA 
 

AGOSTO 

Conversatorios 

En los conversatorios de los últimos meses se abordó el tema de la pobreza. Especialmente en el 

encuentro del 10 de agosto se propusieron algunas preguntas concretas para reflexionar sobre 

este tema y llegar a claridades y criterios de juicio con respecto a la situación y el contexto actual 

del país teniendo en cuenta que el gobierno actual está proponiendo algunas reformas que 

afectan directamente las condiciones de desarrollo del país. 

Este conversatorio fue muy bien acogido por los miembros ya que hay una necesidad clara de leer 

las propuestas desde criterios del Pensamiento Social de la Iglesia y los conocimientos científicos y 

económicos aplicados a la realidad social.  

Crecimiento 

El 15 de agosto se llevó a cabo un desayuno para dar a conocer lo que es y hace la Asociación a los 

empresarios interesados en esta, que fueran referenciados por los mismos miembros. Participaron 

más de 20 empresarios. Este espacio fue muy importante para dar a conocer la Asociación. 

 

 

OCTUBRE 

Seminario 

La Asociación ofreció un seminario para sus miembros, el cual se llevó a cabo el 27 de octubre y 

tuvo como objetivo reflexionar sobre la situación y los desafíos de Colombia en este momento 

histórico. Para este diálogo se tomaron elementos de las conclusiones del Simposio CELAM 

UNIAPAC LA celebrado en Villa de Leyva así como la reflexión y el discernimiento que se ha hecho 

al interior de AEC en estos años, y la observación de la realidad del país y sus dinámicas.  



 
 

Después de un amplio diálogo – que por supuesto ha de continuar-, se llegó a reflexiones e ideas 

muy importantes para continuar trabajando en la misión que tiene la Asociación. 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

 

NOVIEMBRE 

Simposio CELAM-UNIAPAC 

El pasado 9, 10 y 11 de noviembre, se llevó a cabo el XV Simposio CELAM UNIAPAC en Brasilia, 

Brasil, en el que participaron algunos miembros de AEC.  

Durante el Simposio, se llevaron a cabo reuniones tanto de UNIAPAC internacional como de 

UNIAPAC Latinoamericana. Además, durante el desarrollo de los bloques hubo espacios propicios 

para discutir y analizar los problemas que aquejan a la región latinoamericana, así como proponer 

acciones concretas para abordarlos. El ambiente de fraternidad y de compromiso como la 

metodología, propiciaron el intercambio de ideas y experiencias entre los participantes, 

fortaleciendo los lazos entre empresarios de diferentes países en su responsabilidad de llevar los 

valores del Evangelio al mundo empresarial Latinoamericano. 

 

DICIEMBRE 

Brindis de navidad 

El 6 de diciembre se llevará a cabo el brindis de navidad para los miembros de la Asociación de 

Empresarios Católicos de Colombia AEC, actividad con la que se cierra, con gratitud, el calendario 

de actividades de este año con el firme compromiso de continuar con los compromisos adquiridos 

en la Asociación para que el Evangelio se refleje en el quehacer empresarial de los miembros.  



 
 

ADEC PARAGUAY 
 

Septiembre 

Primer encuentro: Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto. 22/09 

Dimos apertura a la primera edición de Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto. Un espacio 

creado para los socios que permite generar conocimientos, habilidades y experiencias entre pares, 

acompañados de especialistas referentes en Comercial, Personas, Finanzas, y Transformación 

Digital. 

Felicitamos a los socios que apostaron a este espacio con su participación, y en especial a nuestra 

primera invitada, Josefina Bauer de Nauta, quien tuvo a su cargo una interesante y amena charla 

sobre una de las áreas claves de la gestión empresarial, como la comercial.  

 

 

 

 

 

 

 

Taller "Integridad en acción”. 28/09 

Instantáneas del Taller "Integridad en acción” organizado como parte del Programa Ética 365 en 

alianza con Mentu consultora. Este taller tuvo como objetivo brindar herramientas que permitan 

generar un plan de acción para implementar o actualizar un código de ética. El Programa Ética 365 

invita a construir una cultura ética y de integridad en las organizaciones, a partir de los valores, 

principios y filosofía de trabajo que guían el marco de acción de las empresas.Agradecemos la 

participación y felicitamos a las empresas socias comprometidas con esta temática: Copipunto, 



 
 

Yaguarete Cartones, Automaq, Lavandería San Francisco, Iris SAECA, Helados Glace, Santa 

Margarita S.A., Rodríguez Hermanos y Grupo Sevipar. 

 

Octubre 

Cierre Programa Consejeros. 19/10 

Desde el año 2006 la ADEC lleva adelante el Programa Consejeros, espacio exclusivo para socios 

que permite el crecimiento mutuo a través del intercambio de experiencias entre un empresario y 

un joven emprendedor. En esta nueva edición culminaron 17 duplas el programa con éxito. 

 

 

 

 

 

 

 

Segundo encuentro: Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto. 27/10 

El viernes 27 de octubre se realizó el segundo encuentro de la primera edición de “Eleva+ Amplía 

tu visión, eleva tu impacto”. Espacio creado para los socios que permite generar conocimientos, 

habilidades y experiencias entre pares, acompañados de especialistas referentes en Comercial, 

Personas, Finanzas, y Transformación Digital. 

Este nuevo encuentro estuvo a cargo de Patricia dos Santos, socia de la ADEC, quien habló sobre 

las tendencias en recursos humanos, el mundo del trabajo hoy, cómo potenciar lo humano con la 

tecnología, el perfil de los colaboradores actuales, entre otros temas que hacen al desarrollo de las 

personas, las organizaciones y las empresas. 

 

 

 

 

 

 



 
 

Noviembre 

Ceremonia de entrega de los Premios ADEC 2023. 08/11 

El pasado miércoles 8 de noviembre reconocimos las buenas prácticas empresariales, 

demostrando que es posible crecer e impactar positivamente en la sociedad y el medioambiente. 

Premios ADEC es el reconocimiento anual más importante del país en el ámbito empresarial 

reconoce el trabajo y la responsabilidad social de empresas, empresarios, emprendedores, y 

líderes de negocios que impactan positivamente en nuestra sociedad y en el medioambiente. 

La Compañía de Desarrollo y de Industrialización de Productos Primarios SA (CODIPSA) recibió la 

máxima distinción en la categoría Empresa del Año 2023, otorgado por la Asociación de 

Empresarios Cristianos. Otras firmas reconocidas fueron Grupo Internacional Mercosur (Triple 

Impacto 2023), Vilux SA y EBSA Group (Innovación 2023), y La Casa de los Cabos SA y Cabaña 

Isabella (Pymes Exitosas 2023). También fueron premiados como Jóvenes Emprendedores 2023: 

Tomislav Miladinovic y Denise Kelly (T&D Recycling), José Gabriel Benítez y Alberto Muñoz (Up 

Green Jardines Verticales) y Jesús Duarte (Paseando Peludos). 

 

Tercer encuentro: Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto. 10/11 

El 10 de noviembre, se realizó el 3er. encuentro de “Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto”. 

Espacio creado para los socios que permite generar conocimientos, habilidades y experiencias 

entre pares, acompañados de especialistas referentes en Comercial, Personas, Finanzas, y 

Transformación Digital.Este nuevo encuentro estuvo a cargo de Gloria Ayala Person, Economista, 

MBA, directora de Cadiem y presidente de la ADEC, quien tuvo a su cargo desarrollar el eje 

finanzas con los participantes, aspecto clave para toda empresa. 

 

 

 

 



 
 

Cierre de la 7ma. edición del Diplomado en RSE y Sostenibilidad. 14/11 

El pasado 14 de noviembre celebramos la culminación oficial de la 7ma. edición del Diplomado en 

RSE y Sostenibilidad. 33 alumnos cursaron y terminaron los 7 módulos iniciados en mayo del este 

año. 

El Diplomado provee herramientas y estrategias que permiten a los estudiantes encarar aspectos 

de la sostenibilidad que son clave para cualquier empresa. 

Con este evento de cierre, generamos el espacio para que puedan nutrirse y generar lazos, a 

través del networking, y aumentar las posibilidades de intercambio entre empresas que 

compartan los mismos valores. 

¡Felicidades a los egresados! 

Último After Office del año 

El Comité Joven culminó sus actividades con un ameno After Office que tuvo como invitada 

principal a la presidente de la ADEC, Gloria Ayala Person. En la oportunidad compartió con los 

jóvenes los principales aspectos sobre el camino del emprendedor exitoso y los ciclos de 

productividad del empresario, entre otros aspectos. 

Agradecemos a las empresas y marcas que apoyaron las actividades del Comité este año: 

Americana, BPS Corredores de Seguros, Nutrihuevos, Grupo Sueñolar, Helados Glace. 

 

 

 

 

 

 

Cuarto encuentro: Eleva+ Amplía tu visión, eleva tu impacto. 24/11 



 
 

El pasado 24 de noviembre, celebramos la culminación de la primera edición de “Eleva+ Amplía tu 

visión, eleva tu impacto”. Espacio creado para los socios que permite generar conocimientos, 

habilidades y experiencias entre pares, acompañados de especialistas referentes en Comercial, 

Personas, Finanzas, y Transformación Digital. 

En esta ocasión el encuentro estuvo a cargo de Gloria Ortega, referente del sector tecnológico y 

empresarial, quien nos compartió sobre tendencias relacionadas a la transformación digital. 

Agradecemos la participación: Natalia Báez, Susana Stewart, Claudio Rodríguez, Enrique Sebastián 

Bieber, Rodrigo Mujica, Gisella Lefebvre, César Martínez y Giovanni Zapattini. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

sustAInable series - 1ra. parte 

Donde la sostenibilidad y la inteligencia artificial se encuentran. 28/11 

Con el tema: IA, mercado laboral y nuevas competencias emergentes, dimos inicio a esta serie; 

compartimos imágenes del primer encuentro. 

Contamos con las presentaciones de Claudia Pompa (UK), Fundadora y directora ejecutiva de C4G, 

Manuel Urquidi (USA), Digital transformation expert del BID y Alicia Petrik (Paraguay), Talent 

Service Leader de Jobs, quienes compartieron los principales desafíos que implica la AI asociada al 

mercado laboral, y su vínculo con la sostenibilidad. 



 
 

Esta serie cuenta con el respaldo como Presentadores de Visión Banco Data Systems, 

Luminotecnia, además apoyan, Grupo Sueñolar, Dinelco, Personal y Bancard. ¡Próximo encuentro:  

28 de febrero! 

  



 
 

CONFEDERACION USEM – MEXICO 
 

El pasado 19 de septiembre realizamos nuestro webinar mensual “Conciliación Laboral y Familiar: 

¡Eje para la construcción de paz”!  en donde compartimos herramientas específicas para promover 

una cultura de paz en tu empresa, a través de buenas prácticas enfocadas a lograr el balance 

trabajo-familia. 

 

 

 

 

¡Muchas felicidades a Guadalupe Belem Paredes Zepeda, ganadora de la #11aEdición del 

Reconocimiento Don Lorenzo Servitje! Reconocemos ampliamente tu 

#LiderazgoCentradoEnLaPersona, así como tu trabajo y esfuerzo para construir una sociedad más 

justa, incluyente y sostenible.  

 

 

https://www.facebook.com/hashtag/11aedici%C3%B3n?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXULlDoaYRrGJfm2miRaEd3cBhveKwqn_VDFQiaBCgNLFOtUnEYe8yS7neccz8DI9vcdjJLf_RDUH64deH8kDGSi6cOMdss7vvw7XB9agjNgPZgLY4nwqTEVcYCT0-ss_W34ivC8MVgM3HDdVi52_wIrDKy-rMwgX4PWKnY5Kb-ODtNpyagitgBpGTTzENCsis&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/ReconocimientoDonLorenzoServitje?__cft__%5b0%5d=AZXULlDoaYRrGJfm2miRaEd3cBhveKwqn_VDFQiaBCgNLFOtUnEYe8yS7neccz8DI9vcdjJLf_RDUH64deH8kDGSi6cOMdss7vvw7XB9agjNgPZgLY4nwqTEVcYCT0-ss_W34ivC8MVgM3HDdVi52_wIrDKy-rMwgX4PWKnY5Kb-ODtNpyagitgBpGTTzENCsis&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/hashtag/liderazgocentradoenlapersona?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXULlDoaYRrGJfm2miRaEd3cBhveKwqn_VDFQiaBCgNLFOtUnEYe8yS7neccz8DI9vcdjJLf_RDUH64deH8kDGSi6cOMdss7vvw7XB9agjNgPZgLY4nwqTEVcYCT0-ss_W34ivC8MVgM3HDdVi52_wIrDKy-rMwgX4PWKnY5Kb-ODtNpyagitgBpGTTzENCsis&__tn__=*NK-R


 
 

El primer día del #DiálogoNacionalPorLaPaz mostró a todos los asistentes, el alto grado de 

violencia que se vive en nuestro país, en las distintas esferas como trabajo, familia, escuelas, 

gobierno, comunidad.Resulta muy alentador ver la gran respuesta que vemos de  diversos 

sectores del país, como iglesia, empresa, organizaciones de la sociedad civil, migrantes e 

indígenas, preocupados y ocupados por restaurar el #TejidoSocial y la #PazYJusticia que todos 

merecemos. 

 

 

 

También acompañamos a USEM Valle de Toluca en su ceremonia de cambio de Presidencia. 

Durante el evento, su Presidente saliente, Norma Flores Berrios, presentó su informe de 

actividades y recibió un reconocimiento a la labor realizada durante su periodo de gestión 2020 - 

2023. 

Por su parte, su Presidente entrante, Juan Ernesto García Piña, rindió protesta para presidir la 

institución durante el periodo 2023 - 2024. 

¡Agradecemos a Norma y damos la bienvenida a Juan Ernesto, por todo su compromiso y cariño a 

la USEM! 

 

https://www.facebook.com/hashtag/di%C3%A1logonacionalporlapaz?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVuCs5inW-s7Ytdjdl1yaNmz0emXODDtPX4ZMqM0l8v64XOV745_QG0LUqse4MVJ6E041vkcMqqqWUhKJpVu9xa13_SamS1EUquhOOsws4xC0ouU7y_uGJRTYUS58HAjKQgskvZeD77_Ab2uAHzmW0QufokE9Tt-tZNadso0u6YYmHaumKt-i11rwh6YvI6GozHoKCIGJL9dcj3mMo22LGh&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/tejidosocial?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVuCs5inW-s7Ytdjdl1yaNmz0emXODDtPX4ZMqM0l8v64XOV745_QG0LUqse4MVJ6E041vkcMqqqWUhKJpVu9xa13_SamS1EUquhOOsws4xC0ouU7y_uGJRTYUS58HAjKQgskvZeD77_Ab2uAHzmW0QufokE9Tt-tZNadso0u6YYmHaumKt-i11rwh6YvI6GozHoKCIGJL9dcj3mMo22LGh&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/pazyjusticia?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVuCs5inW-s7Ytdjdl1yaNmz0emXODDtPX4ZMqM0l8v64XOV745_QG0LUqse4MVJ6E041vkcMqqqWUhKJpVu9xa13_SamS1EUquhOOsws4xC0ouU7y_uGJRTYUS58HAjKQgskvZeD77_Ab2uAHzmW0QufokE9Tt-tZNadso0u6YYmHaumKt-i11rwh6YvI6GozHoKCIGJL9dcj3mMo22LGh&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/usemedomex?__cft__%5b0%5d=AZUyLg6oq03zUWUcVpr7c4zI8uuTZLaxHf1-xar0pIqapua8Ae6maYCjw__5XC-hZU25yELVy97h60yX3wsIn5AYNe_Z1VwmOdtdIkC1VNuJw89XiVq6LSxEhUBh_LfP7awMs-6dmTJ5EoleHdnkduKzdZmwe9w8X0P-NWnok2ee37b8xOezgGQYtKzKGQW3H_A&__tn__=-%5dK-R


 
 

 

 

 

En el marco de la #11aEdición del Reconocimiento Don Lorenzo Servitje, llevamos a cabo, en 

alianza con Coparmex Nacional, la quinta #MisiónDeEstudioMéxicoAlemania, del 22 al 30 de 

septiembre, con el objetivo de que, empresarios jóvenes mexicanos, conocieran prácticas 

sostenibles en empresas globales y fortalecer la relación empresarial México - Alemania, a través 

de la visita a empresas alemanas. 

 

 

 

Asimismo felicitamos a USEM Cd. Juárez por la apertura de su #DiplomadoEnFormaciónSocial 

2023!  ¡Deseamos mucho éxito a todos los y las participantes de esta edición del #DIFOSO en 

Ciudad Juárez!  

https://www.facebook.com/hashtag/11aedici%C3%B3n?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUoW_z8gvCDVmYwSSSsJzzx-7t3DIAmRv4s2HrsTPBML3tHaHF664jTwADtGZOTc0LyOWbblqrUu5ruuoGTPtBsfOAlBFhrYou4oMDkVQRwKn99WF-lT2oj0WOUtkvUyUVG0UwRkEy4MZ1j0y3aQCRhiJ8BqLf0IXN-DoZPDSkvcvX3tGM1jbL3IStTdbYwHTw&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/ReconocimientoDonLorenzoServitje?__cft__%5b0%5d=AZUoW_z8gvCDVmYwSSSsJzzx-7t3DIAmRv4s2HrsTPBML3tHaHF664jTwADtGZOTc0LyOWbblqrUu5ruuoGTPtBsfOAlBFhrYou4oMDkVQRwKn99WF-lT2oj0WOUtkvUyUVG0UwRkEy4MZ1j0y3aQCRhiJ8BqLf0IXN-DoZPDSkvcvX3tGM1jbL3IStTdbYwHTw&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/coparmexnacional?__cft__%5b0%5d=AZUoW_z8gvCDVmYwSSSsJzzx-7t3DIAmRv4s2HrsTPBML3tHaHF664jTwADtGZOTc0LyOWbblqrUu5ruuoGTPtBsfOAlBFhrYou4oMDkVQRwKn99WF-lT2oj0WOUtkvUyUVG0UwRkEy4MZ1j0y3aQCRhiJ8BqLf0IXN-DoZPDSkvcvX3tGM1jbL3IStTdbYwHTw&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/hashtag/misi%C3%B3ndeestudiom%C3%A9xicoalemania?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUoW_z8gvCDVmYwSSSsJzzx-7t3DIAmRv4s2HrsTPBML3tHaHF664jTwADtGZOTc0LyOWbblqrUu5ruuoGTPtBsfOAlBFhrYou4oMDkVQRwKn99WF-lT2oj0WOUtkvUyUVG0UwRkEy4MZ1j0y3aQCRhiJ8BqLf0IXN-DoZPDSkvcvX3tGM1jbL3IStTdbYwHTw&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/diplomadoenformaci%C3%B3nsocial?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUzxaBqg59YZ795eFIM38ReVw91kSZugPMxYarYFLWbGuyfuRTzITMw7wusvCRvy336vkHROpe5vyjagV1vYOzx09qLZO0LPaqeBD4Z7VJphcW1pEJGtFX8DQJmi29BBukfB1i-XsaKy34E3GMbU1xO0DBJg27B4V62j2BuA-uUQ3o9P4svtQeXw9vh2RZLVB8&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/difoso?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUzxaBqg59YZ795eFIM38ReVw91kSZugPMxYarYFLWbGuyfuRTzITMw7wusvCRvy336vkHROpe5vyjagV1vYOzx09qLZO0LPaqeBD4Z7VJphcW1pEJGtFX8DQJmi29BBukfB1i-XsaKy34E3GMbU1xO0DBJg27B4V62j2BuA-uUQ3o9P4svtQeXw9vh2RZLVB8&__tn__=*NK-R


 
 

Estamos seguros que será de gran aportación para que vivan un auténtico 

#LiderazgoCentradoEnLaPersona. 

 

También  acompañamos a USEM CDMX a su comida mensual, la cual contó con la participación de 

la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata a la presidencia de la República Mexicana, quien nos 

compartió su visión para lograr un país más incluyente y desarrollado.  Sin duda, fue un gran 

espacio de diálogo entre la #ComunidadUSEM, con un sólo objetivo; compartir propuestas de 

colaboración para lograr el México fuerte, seguro, estable y en paz que todos queremos. 

 

Nuestro Webinar del mes de octubre: "Ecos del Diálogo Nacional 

por la Paz"! 

Se dieron a conocer los resultados del Diálogo Nacional por la Paz; 

donde se presentaron grandes propuestas para la construcción de 

paz en nuestro país. 

 

 

 

 

En #ConfederaciónUSEM estamos estrenando oficinas. 

¡Muchas gracias a todos los que nos acompañaron al #OpenHouse 

de la nueva casa de #USEM! Imdosoc, Acción Ciudadana Frente a la 

Pobreza, USEM CDMX, Unidos Trasplante de Médula Ósea 

Estamos a sus órdenes en la siguiente dirección: 

 

 

https://www.facebook.com/hashtag/liderazgocentradoenlapersona?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUzxaBqg59YZ795eFIM38ReVw91kSZugPMxYarYFLWbGuyfuRTzITMw7wusvCRvy336vkHROpe5vyjagV1vYOzx09qLZO0LPaqeBD4Z7VJphcW1pEJGtFX8DQJmi29BBukfB1i-XsaKy34E3GMbU1xO0DBJg27B4V62j2BuA-uUQ3o9P4svtQeXw9vh2RZLVB8&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100064740397213&__cft__%5b0%5d=AZV2SteYbGYU7RAKldrWHYI3vnvTeKqqd2mmP9WBylBvnZT-Ua2myl95xqdt8cVzRtd7rcSjuSHYUWy3dq0q4816zh7G4Rw3VZAf7tbzhJg04hq9p2p6tOTtSKu5-zPTlZvbcwU3uL10OddLUfxKYU24CG9-XEiU0nZozaEdkt_3-03pe-zh_DXvSsbWayRCB6w&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/Xochitl.Galvez.R?__cft__%5b0%5d=AZV2SteYbGYU7RAKldrWHYI3vnvTeKqqd2mmP9WBylBvnZT-Ua2myl95xqdt8cVzRtd7rcSjuSHYUWy3dq0q4816zh7G4Rw3VZAf7tbzhJg04hq9p2p6tOTtSKu5-zPTlZvbcwU3uL10OddLUfxKYU24CG9-XEiU0nZozaEdkt_3-03pe-zh_DXvSsbWayRCB6w&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/hashtag/comunidadusem?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZV2SteYbGYU7RAKldrWHYI3vnvTeKqqd2mmP9WBylBvnZT-Ua2myl95xqdt8cVzRtd7rcSjuSHYUWy3dq0q4816zh7G4Rw3VZAf7tbzhJg04hq9p2p6tOTtSKu5-zPTlZvbcwU3uL10OddLUfxKYU24CG9-XEiU0nZozaEdkt_3-03pe-zh_DXvSsbWayRCB6w&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/confederaci%C3%B3nusem?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/openhouse?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/usem?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/imdosocoficial?__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/frentealapobreza?__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/frentealapobreza?__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/profile.php?id=100064740397213&__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/UnidosTrasplanteDeMedulaOsea?__cft__%5b0%5d=AZVLyaROmxQQZu4MmNSjgr0Tlip9_J-DQ_fSdIt2jVaCPArEeZ4kQcLjj5YCb4N66LB-7Hw0zPrp36YbZ_O19xq7t6hlZx_WzITOLbLAi1_i8bpd-zo1o1bav1AOEAx2PERsEIK2YUOP26YVRHe3msDuJU6SEkHThlIs77mFz0Z4dgB12LXiK4PJrxSLP3WzhGg&__tn__=-%5dK-R


 
 

 

El pasado 14 de noviembre escuchamos el testimonio de 

grandes líderes que han incorporado la 

#RSECentradaEnLaPersona en sus empresas y han encontrado 

en ella, el camino para ser sostenibles!  

 

 

 

 

 

 

Obispos, sacerdotes y líderes empresariales de Uniapac Latinoamericana, nos reunimos hace unos 

días en Brasilia, para celebrar el XV Simposio CELAM - UNIAPAC, con el objetivo de escuchar, 

reflexionar, dialogar, colaborar y unir fuerzas para buscar el #BienComún y contribuir a la 

construcción de una sociedad más justa, más próspera y armoniosa.  

Durante el Encuentro, reafirmamos nuestro compromiso para establecer una agenda conjunta 

para buscar la paz, la justicia y la reconstrucción del tejido social.  

 

 

 

 

  

https://www.facebook.com/hashtag/rsecentradaenlapersona?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXE_G1aNhMYfKdHHYc9AfmtZS43t5MihMpQ-LgWRf6nMMxbtyutjbTz0E33BIIoAazeIKptN1jhyXFdlWEG0YoMkRSGIlC05SLr-l81a1s2Cfv-tGp__PIQWmebfheQcOf6K2J2ENMuV4x5H0Pcd9agrtbRYijvAWSTMxpV9koVNmX1cQjIaum6YoMxQtM65Dk&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/Uniapacla.org?__cft__%5b0%5d=AZUu-RriesYbPZEfBZuTj6um10Jkm6PmSMtw1j4Bb0UvscRj_kyDMoZgEvPc2_i_MMquVlPknyW-1X4yqQj_PxlYVoXaonYosHiHyPLdOy9vcK-rWnA3OgKcJZ7_s6o3FeFFOQvs_qmc-PLGoMvon6mQDTnMDKyRILjgN3ToNIvMkkVExjt8he76ySIfQ_mKDfA&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/hashtag/biencom%C3%BAn?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZUu-RriesYbPZEfBZuTj6um10Jkm6PmSMtw1j4Bb0UvscRj_kyDMoZgEvPc2_i_MMquVlPknyW-1X4yqQj_PxlYVoXaonYosHiHyPLdOy9vcK-rWnA3OgKcJZ7_s6o3FeFFOQvs_qmc-PLGoMvon6mQDTnMDKyRILjgN3ToNIvMkkVExjt8he76ySIfQ_mKDfA&__tn__=*NK-R


 
 

UNDEC PERU 
 

01 DE AGOSTO: Desayuno Empresarial “Legado Familiar” 

En el marco del desarrollo de los eventos formativos liderados por UNDEC se desarrolló el primer 

DESAYUNO EMPRESARIAL, coordinado junto a la Universidad de Piura. 

El Programa Especializado en Retos de la Empresa Familiar se desarrollará en dos sesiones, donde 

la primera de ellas estuvo centrada en el “Gobierno de la empresa familiar”.  

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 
 

24 DE AGOSTO: Cena solidaria “VIDAWASI” 

 

Por segundo año consecutivo la organización sin fines de lucro VIDAWASI organizó la cena 

solidaria y subasta silenciosa con la finalidad de ayudar a la construcción del pabellón de Cirugías 

Pediátricas de Alta Complejidad en la Ciudadela de Salud Infantil “Virgen de Vidawasi” ubicada en 

el Valle Sagrado de los Incas, Urubamba, Cusco. 

 

 

Alrededor de 500 personas se hicieron presentes para contribuir con esta gran obra de amor, a la 

cual UNDEC ha tomado como obra principal para vivir la solidaridad cristiana, haciendo el bien a 

quienes más lo necesitan. 

 

 

 

5 DE SETIEMBRE: 2da. Fecha Cátedra Integridad UNDEC – Enrique Shaw 

 

UNDEC y la Universidad del Pacífico han desarrollado la Cátedra Integridad UNDEC – Enrique 

Shaw, la cual busca contribuir a crear líderes íntegros a partir del encuentro entre líderes 

empresariales quienes muestran un comportamiento íntegro con los propios estudiantes, quienes 

pueden ver en ellos referentes positivos que para que en un futuro estos últimos puedan ejercer 

su vida laboral sin poner en riesgo sus propios valores personales. La vivencia de la coherencia en 



 
 

la vida personal podrá a su vez irradiar e inspirar en el actuar de otras personas con el mismo 

ejemplo. 

Este segundo conversatorio tuvo como título “Empresa y sociedad: el rol del líder empresarial” y 

tuvo como ponente invitado a Samuel Castro, gerente general de Antalis TFM. 

 

 

 

 



 
 

 

18 DE OCTUBRE: Quinto aniversario UNDEC 

 

Para celebrar y agradecer al Señor por el quinto aniversario de fundación de UNDEC se celebró la 

misa de acción de gracias y encuentro de reflexión sobre la actualidad mundial y la misión del laico 

en la realidad actual peruana. Las actividades se desarrollaron en CENTRUM – PUCP. 

 

 

 



 
 

 

 

 

20 DE OCTUBRE: 3ra. Fecha Cátedra Integridad UNDEC – Enrique Shaw 

Durante el tercer encuentro de la Cátedra Integridad de Enrique Shaw la destacada empresaria 

peruana y gerente corporativo de Administración y Finanzas de Ferreycorp, Patricia Gastelumendi, 

compartió a los estudiantes y asistentes sus experiencias bajo el tema “Creatividad y valores en la 

empresa”. 



 
 

 

 

21 DE OCTUBRE: Segunda Jornada del Programa de Liderazgo Creativo y Trascendente – 

Aportes desde la Tradición Social de la Iglesia 

 

La Universidad del Pacífico, la Academia de Líderes Católicos y UNDEC volvieron a reunirse para 

celebrar la segunda jornada del Programa de Creación de Liderazgo Creativo y Trascendente. 

Durante 4 horas de trabajo los jóvenes se reunieron para ejercitar en los participantes la capacidad 

de observar, reflexionar y dialogar acerca de la realidad de nuestro país, tanto en el ámbito 

cultural, político, social como económico, contribuyendo así al surgimiento de un liderazgo 

creativo trascendente para responder eficazmente a los desafíos medulares de la realidad 

peruana.  

 

 



 
 

 

03 DE NOVIEMBRE: 4ta. fecha Cátedra Integridad UNDEC – Enrique Shaw 

 

En esta fecha Enrique Rodríguez, director de MINSUR, y Sergio Casaretto, gerente comercial de 

Crepier, se unieron para tratar el tema “Actividad empresarial y la opción por los más 

vulnerables”. 

 

 

 

 



 
 

 

09 AL 11 DE NOVIEMBRE: XV Simposio CELAM – Uniapac Latinoamérica 

 

En la ciudad de Brasilia se desarrolló el décimo quinto simposio entre UNIAPAC y el Consejo 

Episcopal Latinoamericano (CELAM).  

La construcción de la paz y el desarrollo como fruto del trabajo fueron los temas que se abordaron 

con la participación de obispos y representantes del mundo empresarial de alrededor de 10 

países, proponiendo líneas de acción ante la situación actual de nuestros países. En dicho 

encuentro tuvimos la participación del presidente de UNDEC, Jorge Arteta. 

 

  



 
 

 

USEC CHILE 
 

> USEC realiza su Seminario Anual invitando a las empresas a potenciar la inteligencia 

humana, en tiempos de Inteligencia Artificial” 

El Seminario “Inteligencia Humana: Un 

Desafío de la Empresa del Futuro” buscó 

compartir distintas miradas sobre los retos 

que presenta la inteligencia artificial para las 

organizaciones. En una conversación entre el 

sector público y la empresa, estos temas 

fueron abordados por un panel de 

conversación moderado por la periodista 

Mónica Pérez e integrado por el ministro de 

Transportes y Telecomunicaciones, Juan 

Carlos Muñoz; la ex ministra del Trabajo y 

Previsión Social y Presidenta de Supermercados de Chile, María José Zaldívar; el Presidente de 

Pivotes y director de empresas, Bernardo Larraín Matte; y el Presidente de Fundación País Digital, 

Pelayo Covarrubias; quienes pudieron reflexionar sobre los desafíos éticos que significa esta 

revolución tecnológica. Ver más.  

> USEC-Chile y ADCE-Brasil organizan seminario sobre inteligencia artificial 

En el marco de los seminarios organizados en 

conjunto por distintas asociaciones de 

UNIAPAC Latinoamericana, USEC y ADCE, de 

Chile y Brasil, respectivamente, abordaron los 

desafíos y oportunidades de la Inteligencia 

Artificial (IA) en el webinar “Inteligencia 

Artificial y sus Implicaciones Éticas”. Gil 

Giardelli de Brasil y Carolina Dell’Oro, por 

Chile, conversaron sobre la importancia de 

abordar el aspecto humano, las relaciones y 

los valores humanos cuando se discute el impacto de la IA en la sociedad. Ante más de 210 

empresarios y ejecutivos de Latinoamérica, destacaron la necesidad de directrices éticas y un uso 

responsable de la IA en beneficio de la humanidad. Ver más. 

 

 

https://www.usec.cl/ante-desafios-eticos-de-la-ia-usec-invita-a-empresas-potenciar-la-inteligencia-humana/
https://www.usec.cl/usec-chile-y-adce-brasil-organizan-seminario-sobre-inteligencia-artificial/


 
 

>> CICLO CAFÉ CON: “El rol público de la Sociedad Civil” 

En el tercer Café Con, y con motivo del Mes 

de la Solidaridad, USEC realizó un nuevo 

encuentro titulado “Fortaleciendo el Tejido 

Social: El Rol Público de la Sociedad Civil”, 

donde nuestro Presidente, Enrique Cruz, 

conversó con Juan Cristóbal Romero, director 

ejecutivo del Hogar de Cristo, Patricia 

Edwards, directora de la Comunidad de 

Organizaciones Solidarias (COS), y Juan 

Antonio Álvarez, director ejecutivo de la Fundación Trabün, sobre rol de las fundaciones en la 

reconstrucción del tejido social, y el papel que juega la empresa en esa tarea. Ver más.>>  

PROGRAMA DE VOLUNTARIADO CORPORATIVO “ENCONTRÉMONOS” 

En el Colegio Nocedal de la comuna de La 

Pinta en Santiago, se desarrolló una nueva 

jornada del voluntariado corporativo 

organizado por USEC y Fundación Trabün, 

que busca acercar a los estudiantes al 

mundo del trabajo con charlas 

vocacionales. En esta ocasión participaron 

más de 20 empresarios y ejecutivos 

quienes expusieron y conversaron con los 

alumnos de enseñanza media sobre sus 

propias experiencias laborales y de 

discernimiento vocacional. Ver más. 

 

>> PROGRAMA DE MENTORÍA USEC 

Durante el presente año se llevó a cabo el Programa de 

Mentoría USEC, donde más de 40 ejecutivos se 

formaron a través de 6 sesiones, de forma 

independiente, para vivir y aplicar los valores cristianos 

y los principios de la doctrina social de la Iglesia (DSI) al 

propio trabajo, motivándolos a vivir su trabajo como una noble vocación. 

 

https://www.usec.cl/fundaciones-destacan-rol-publico-de-la-sociedad-civil-en-cafe-con-usec/
https://www.usec.cl/usec-y-trabun-organizan-nueva-version-del-voluntariado-corporativo-encontremonos/


 
 

>> CÍRCULO DE GERENTES DE PERSONAS 

Liderados por la filósofa y consejera USEC, 

Carolina Dell’Oro, se realizó durante el 

segundo semestre un nuevo ciclo de 

encuentros entre Gerentes de Personas que 

busca compartir buenas prácticas que 

motiven a otros socios a replicarlos en sus 

organizaciones y potenciar su quehacer en 

esta área.  

Los encuentros que se realizaron fueron: 

1) Junio | ME Elecmetal: “Programa Impulsa” 
2) Julio | Open Point: “Inteligencia Laboral Avanzada” 
3) Agosto | Gestión del talento al interior de las organizaciones 
4) Septiembre | Cómo conectar la estrategia con las personas 
5) Noviembre | Cultura y propósito en las organizaciones 
 

>> ENCUENTROS INTERNACIONALES 
> Empresarios y obispos reflexionan sobre la paz en el desarrollo de América Latina 

La decimoquinta edición del Simposio CELAM–UNIAPAC convocó a líderes eclesiásticos y 

empresariales de una decena de países para proponer 

caminos que promuevan la ética, la responsabilidad 

social y la paz en el desarrollo del continente. La 

delegación chilena estuvo integrada por el presidente 

de USEC, Enrique Cruz, la directora ejecutiva, María 

Cristina Marcet, y el ex presidente de USEC, Francisco 

Jiménez. Junto con ellos asistieron los obispos Sergio 

Pérez de Arce, secretario general de la Conferencia 

Episcopal de Chile (CECh), y Ricardo Morales, 

coordinador del Centro de Gestión del Conocimiento del CELAM. Ver más. 

> Jefe de Contenidos de USEC expone en Cuarto Encuentro “The Economy of Francesco” 

En un nuevo Encuentro Internacional The Economy of 

Francesco (EoF), que se articuló en torno a la idea del 

“Harvest”, es decir, la “Cosecha”, diversos ejecutivos, 

agentes de cambio e investigadores pudieron dar 

cuenta de los frutos del trabajo de EoF desde sus 

inicios en 2019. En la ocación, José Tomás Hargous 

compartió los resultados de su investigación sobre 

USEC y el proyecto social de San Alberto Hurtado. Ver 

más.  

https://www.usec.cl/empresarios-y-obispos-reflexionan-sobre-la-paz-en-el-desarrollo-de-america-latina/
https://www.usec.cl/jefe-de-contenidos-de-usec-expone-en-cuarto-encuentro-the-economy-of-francesco/
https://www.usec.cl/jefe-de-contenidos-de-usec-expone-en-cuarto-encuentro-the-economy-of-francesco/


 
 

 

 

 

>> PRENSA DESTACADA

> Columnas de opinión 

Humanidad ante todo | El Líbero 
Inteligencia Humana: El Desafío para las empresas del futuro | El Líbero 
Fiestas Patrias: una oportunidad para unirnos | El Líbero 
Objeciones éticas vs obligaciones éticas | Diario Financiero 

 

> PROGRAMA “DECIDIR EN CONCIENCIA” – RADIO MARÍA 

Entrevistados segundo semestre:Teresita Morán (Buk)  

Matías Aranguiz (Derecho UC) 
Richard von Appen (ULTRAMAR – USEC) 
Pablo Vidal (Sustenta+) 
Josefa Monge (Sistema B) 

 Juan Larraín (UC) 
  

https://www.usec.cl/columna_opinion/humanidad-ante-todo-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/inteligencia-humana-el-desafio-para-las-empresas-del-futuro-enrique-cruz/
https://www.usec.cl/columna_opinion/fiestas-patrias-una-oportunidad-para-unirnos-enrique-cruz/
https://portal.nexnews.cl/showN?valor=ptsm2


 
 

Uniapac Latinoamericana - Nuestras Asociaciones 
 

 

ACDE ARGENTINA - www.acde.org.ar      AEC COLOMBIA - www.aeccolombia.org 

       

 

ACDE URUGUAY - www.acde.org.uy   ADEC PARAGUAY - www.adec.org.py 

      

     

ACE GUAYAQUIL-ECUADOR     Confederación USEM - MEXICO 

www.aceecuador.org     www.usem.org.mx  

       

ACES SANTIAGO – REP.DOMINICANA    UNDEC PERU - www.undec.org.pe 

aces.santiago@gmail.com 

       

ADCE BRASIL – www.adcebrasil.org.br    USEC CHILE - www.usec.cl 

http://www.acde.org.ar/
http://www.aeccolombia.org/
http://www.acde.org.uy/
http://www.adec.org.py/
http://www.aceecuador.org/
http://www.usem.org.mx/
http://www.undec.org.pe/
mailto:aces.santiago@gmail.com
http://www.adcebrasil.org.br/
http://www.usec.cl/


 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

¡¡¡¡Muy Felíz Navidad y Próspero Año Nuevo!!!! 

 

 

 

 

Secretaría General de Uniapac Latinoamericana 

Dr. José Brito Foresti 2952 - C.P. 11600 - Montevideo / Uruguay 

e-mail: secretaria@uniapacla.org 
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